



Louis Feuillée
a la búsqueda del meridiano 0



El 24 de abril de 1724, por orden del rey francés Luis XV, zarpa del puerto de Marsella con destino a Canarias el fraile, explorador y científico Louis Feuillée con una doble encomienda: medir la altitud del Teide (lo que se considera la primera medición científica del volcán tinerfeño) y establecer, en la isla de El Hierro, el meridiano de referencia con el fin de facilitar el cálculo de la longitud en el mar.

Este año 2024, por tanto, se cumple el 300 aniversario de dicha expedición, cuya importancia intrínseca ha quedado quizá difuminada por el tiempo y la geopolítica posterior.

La Fundación Canaria Orotava de Historia de la Ciencia (Fundoro), fiel a uno de sus principios fundacionales, entendió la necesidad de conmemorar y divulgar dicha efeméride con el rigor y el respeto que merece. Desde esa premisa se organiza este *Encuentro Louis Feuillée: a la búsqueda del meridiano 0*.

Hemos de reconocer la participación fundamental para este acto del Cabildo de El Hierro y la no menos importante colaboración de la Cátedra Cultural Alexander von Humboldt y Sabin Berthelot de la Universidad de La Laguna, instituciones ambas a quienes queremos agradecer su implicación e ilusión en el proyecto desde el mismo instante en que se planteó la idea. Gracias a este esfuerzo compartido podemos congratularnos hoy de disfrutar de esta conmemoración en el lugar más emblemático que se podría imaginar: la propia isla de El Hierro y su Faro de Orchilla, lugar por el que Feuillée hizo pasar el meridiano 0.

Durante este encuentro, de carácter eminentemente divulgativo, tendrán lugar dos conferencias: la primera correrá a cargo de D. José M. Oliver Frade, miembro de la Cátedra Cultural antes citada, que dará a conocer la relevancia del personaje que aquí nos convoca; la segunda será dictada por D. Carmelo Padrón Morales, cronista oficial del municipio de La Frontera, y versará sobre la historia del faro de Orchilla. Por otra parte, se ha diseñado una exposición que, a través de una quincena de paneles, ilustra la figura de Feuillée y sus principales hazañas exploradoras, especialmente en Canarias. Asimismo, la Compañía Teatrejo nos ofrecerá la obra de teatro *Meridiano 0*, con libreto de su director, D. Manuel García García, a partir del *Diario* del viaje del fraile a Canarias. Se cierra el encuentro con una excursión didáctica que, bajo la dirección científica de D. Arnoldo Santos Guerra, nos permitirá apreciar la faceta de Feuillée como botánico. Confiamos en que estas actividades sean de interés para quienes viven en El Hierro y, de manera especial, para los centros educativos y otras instituciones de la isla, esperando así mismo que sean de utilidad y tengan recorrido cultural para las generaciones futuras.

No queremos acabar estas líneas sin agradecer a todos los intervinientes su generosa y desinteresada colaboración, así como a las instituciones que forman nuestro Patronato (Consejería de Educación del Gobierno de Canarias, Ayuntamiento de La Orotava, Cabildo de Tenerife y Universidad de La Laguna) el apoyo que prestan y que permite el funcionamiento de nuestra Fundación.

Finalmente, solo queda esperar que este *Encuentro Louis Feuillée: a la búsqueda del meridiano 0*, sea del interés de todos y todos ustedes y que lo disfruten tanto como lo hemos hecho desde Fundoro organizándolo.

En El Hierro, 11 de octubre de 2024



ENCUENTRO LOUIS FEUILLÉE: A LA BÚSQUEDA DEL MERIDIANO 0

11-13 de octubre de 2024
El Hierro



Viernes 11 de octubre de 2024

Lugar: Sala de Exposiciones del Excmo. Cabildo de El Hierro (Valverde)

19:00 h. Inauguración del *Encuentro Louis Feuillée: a la búsqueda del meridiano 0*.

19:15 h. Conferencia *Louis Feuillée: una vida dedicada a la exploración científica*, a cargo de D. José M. Oliver Frade, miembro de la Cátedra Cultural Alexander Von Humboldt y Sabin Berthelot de la Universidad de La Laguna.

20:30 h. Visita a la exposición *Louis Feuillée: a la búsqueda del meridiano 0*.

Sábado 12 de octubre de 2024 (*)

Lugar: Faro de Orchilla

19:30 h. Conferencia *Historia del Faro de Orchilla*, a cargo de D. Carmelo Padrón Morales, cronista oficial del municipio de La Frontera.

20:15 h. Introducción a la obra de teatro *Meridiano 0*.

20:30 h. Representación de la obra de teatro *Meridiano 0* a cargo de la compañía Teatrejo, dirigida por Don Manuel García García.

(*) Salida desde la Estación de guaguas de Frontera a las 18:30 h.

(*) Salida desde la Estación de guaguas de El Pinar a las 18:30 h.

(*) Salida desde la Estación de guaguas de Valverde a las 18:00 h.

Domingo 13 de octubre de 2024 ()**

Lugar: Valverde-Tiñor-Isora-Jinama-Tábano-Valverde

09:00 h. Excursión didáctica bajo la dirección científica de D. Arnoldo Santos Guerra (4 horas de duración aprox.)

(**) Salida desde la Estación de guaguas de Valverde a las 09:00 h.

(* y **) Plazas limitadas. Inscripción previa. Inscripción e información en: eventoselhierro@gmail.com